
ACTA SESION EXTRAORDINARIA Nº 14 
CONCEJO MUNICIPAL 

 
 

     DALCAHUE, 29 de mayo de 2014.- 
 
 

 Cuando son las 10:00 horas del 29 de mayo de 2014, se da inicio a la sesión ordinaria 

del Concejo Municipal, la que es presidida por el Sr. Juan Alberto Pérez Muñoz Alcalde de la comuna 

y cuenta con la asistencia de los concejales, señores: 

 
JUAN SEGUNDO HIJERRA SERÓN 
Mª ALEJANDRA VILLEGAS HUICHAMAN 
SERGIO YUNGER BAHAMONDE 
LUIS LOAIZA BAHAMONDE 
PATRICIO ALARCON PUALUAN 
 
 
  Antes de iniciar la reunión, la secretaria municipal informa que el concejal 
Carlos Cárdenas presentó Certificado Médico lo que acredita su ausencia en esta reunión. 
 
  La Tabla a tratar, comprende: 
 
1.- EXPOSICIÓN PLAN CHILOÉ Y OTROS PROYECTOS EXPONE: SEREMI OBRAS PÚBLICAS 

Con la presencia del Seremi de Obras Públicas, Carlos Contreras; acompañado de la Jefa 

del Plan Chiloé, María Elizabeth Friedli; el Coordinador Regional del Puente Chacao, Álvaro Alrruiz; 

el asesor del Proyecto del Puente Chacao, Nelson González; y Director Regional de Vialidad, Jorge 

Loncomilla; Jefa Vialidad Provincial, Sra. Jasna Bahamonde, se da inicio a la exposición de tres 

temas, éstos son: 

 Plan Chiloé 
 Puente Chacao 
 Iniciativa para estudiar la posible construcción de una doble vía entre Chacao y la 

bifurcación de Chonchi. 
 
En primer lugar El Seremi agradece el espacio en el Concejo para poder exponer en el Concejo 
Municipal. 

Respecto al Plan Chiloé, la Sra. María Elizabeth Friedli Jefa del Plan Chiloé, presenta e informa los 

proyectos que están terminados y en ejecución en la Dirección de Aeropuertos, en el Programa de 

Agua Potable Rural, en la Dirección de Arquitectura, en la Dirección de Obras Portuarias y en la 

Dirección de Vialidad. La inversión inicial del Plan Chiloé: MMU$400 y Inversión inicial DV: MMU 

$307. 

 

 



 

AVANCE PLAN CHILOÉ MOP A MARZO DEL 2014 

TIPOLOGÍA 

PROYECTOS 

TERMINADOS Y EN 

EJECUCION 

PORCENTAJE 

AVANCE 

DIRECCION DE AEROPUERTOS 2 100% 

PROGRAMA DE A.P.R 20 83% 

DIRECCION DE ARQUITECTURA  3 100% 

DIRECCION DE OBRAS PORTUARIAS 24 71% 

DIRECCION DE VIALIDAD 38 60% 

 

PROYECTOS PLAN CHILOÉ COMUNA DE DALCAHUE A MARZO 2014 



Informa la Sra. María Friedli que el tramo Tocoihue – Tenaún está contratado como un aumento de 

obra y que el tramo Puchaurán – Montemar debería estar en ejecución en Octubre. 

Añade el concejal Hijerra que es necesario que el municipio tenga el contrato de la obra 

físicamente, ya que los vecinos del sector de Tocoihue no creen la información que se le ha 

entregado verbalmente. 

 También consulta el Sr. Alcalde, a través de que medio se financiará el proyecto Puente 

Dalcahue, le responde María Elizabeth Friedli que aún no está resuelto el mecanismo de 

financiamiento y que la planificación del proyecto debería estar a fines del mes de junio, tampoco 

está resuelto cuál será la vía de conexión con la ruta austral, señalando que dependerá de la vía 

navegable y conectividad, es decir, se determinará por una razón técnica. 

 El concejal Hijerra señala que en un principio se había señalado que la ruta de conexión 

con el sur austral sería por esta vía. 

 

PROGRAMA PLAN CHILOÉ COMUNA DE DALCAHUE 2015-2018 

 

 El Alcalde se refiere al pavimento Tocoihue Tenaún, donde hay un APR de 30 años y el 

material está obsoleto, se trató en su momento de gestionar para aprovechar el contrato de 

pavimento para reemplazar la tubería porque después va a ser muy difícil hacerlo, lo que no se 

logró en su momento. Hoy el comité de agua hizo algunos trabajos pro cuenta propia para mejorar 

esta obra y evitar la dificultad a futuro, por ello, sugiere que en proyectos futuros se vean estas 

situaciones y se consideren en las obras de adelanto. 

 Al respecto, señala la Sra. María Carolina que se hizo lo que se pudo, pero considerar ahora 

estas obras, significa volver atrás, por ahora se priorizó la pavimentación básica que es lo que la 

gente quiere. 

CÓDIGO BIP PROYECTO ETAPA ESTADO 

30099513-0 Mejoramiento rutas Colo-Quicavi y acceso a San Juan  2016 Programado 

30083665-0 

Construcción Puente Dalcahue en ruta w-59, isla de Quinchao en 

Chiloé(diseño) 2015 programado 

30099466-0 Mejoramiento ruta w-185 acceso a Calen 2016 programado 

30101329-0 

Mejoramiento ruta w-195 sector Quemchi - Puchaurán (sector 

Montemar-Puchaurán) 2014 Ejecución 



 El Alcalde se refiere al proyecto de APR de Puchaurán y en ese sentido sugiere hacer algunas 

pequeñas modificaciones para considerar al menos los atraviesos, lo cual se indica será 

considerado. 

 El segundo tema sobre el Puente Canal de Chacao, es presentado por el Coordinador 

Regional, Álvaro Alrruiz, quien realiza una presentación de los antecedentes del proyecto, además 

de los detalles técnicos y los requisitos que debió cumplir la empresa que licitó la obra. Señala que 

es una obra de importancia a nivel sudamericano, porque es la única obra de esta naturaleza en la 

zona. El Puente de Chacao nace como una forma de conectar la ruta 5, en principio se había 

pensado en construir la obra por la vía de obra concesionada, pero dados los altos costos, se 

determinó hacer una obra pública financiada con recursos fiscales y que no consideraba peaje. 

Tiene plazo de ejecución desde el 2014 al año 2020, dado que la empresa debe elaborar los diseños 

de detalles, que debe hacerse este año y la ejecución propiamente tal se inicia el 2015. 

 El Alcalde consulta si en algún momento se podría producir un colapso en el transporte de 

energía hacia la isla y si se ha pensado transportar energía por las estructuras del puente y responde 

el sr. Alrruiz que sí está pensado, pero no está evaluado ni conversado. 

 El concejal Hijerra consulta si después del 2020 se considera un servicio de transbordadores 

de emergencia para casos en que no se pueda pasar por el puente en caso de mal tiempo y responde 

el sr. Alrruiz que aún no está claro. 

 El concejal Alarcón consulta si se considera un vehículo de emergencia en caso de alguna 

emergencia en el puente y responde el sr. Alrruiz que se considera una concesión para explotación. 

Aparejado al tema del puente, se encuentra la iniciativa de una Doble Vía entre Chacao y 

Chonchi, la cual tendrá un significativo impacto en toda la provincia. Quién señaló que dicha obra 

permitirá entre otros aspectos, mejorar la seguridad vial, reducir tiempos de transporte, acortar 

los tiempos para implementar el Plan Chiloé, entre otros, además, señala que esta doble vía 

considera un solo peaje a la salida de Chacao, los traslados internos entre diferentes comunas, no 

considera peaje. 

El proyecto debería comenzar su ejecución en el año 2017 para concluir en el año 2020 

junto con la entrega de la obra del Puente Sobre el Canal de Chacao. Ahora lo que se pretende es 

iniciar los estudios de la obra y el proceso de expropiaciones. 

Los vecinos del sector Mocopulli consultan qué va a pasar con ellos en el proceso de 

expropiación, si les corresponde o no y exponen su situación señalando que ellos viven en un terreno 

fiscal y se les sugiere que hagan lo más pronto posible el trámite de saneamiento para que puedan 

recibir pago de expropiación, en la situación actual no recibirían nada. 

También se indica que aún no está definido a qué lado de la carretera actual se expropiará 

porque para eso se analiza cuál es el área que produce menor impacto y luego se traza la ruta. 



En consecuencia, se somete a votación la iniciativa de estudio Doble Vía entre Chacao 

y Chonchi, el cual tendrá una duración aproximada de 18 a 24 meses, siendo aprobado por 

todos los concejales. 

No habiendo más que agregar, se da término a la sesión siendo las 12:15 horas. 

 

 

 

CLARA INES VERA GONZALEZ                 JUAN ALBERTO PÉREZ MUÑOZ  

    SECRETARIA MUNICIPAL                  ALCALDE DE LA COMUNA 

 

 

 


